
ASSEMBLEE GENERALE 2023
Les Assions, le 22 septembre.

38 adhérents représentés (28 présents + 10 procurations)

Présentation : Jean-Yves

Rapport financier (Arnaud)
- Trésorerie :
en début d’exercice = 254,64 € / en fin d’exercice = 906,43 € soit une augmentation de 651,79 €.
- Recettes de l’exercice : 2213,50 €
Cotisations = 887,50 € / Partenariat Biocoop pour l’opération « Vous avez dit Sobriété ? » = 500,00 € / Participation
libre lors de l’opération « Vous avez dit Sobriété ? » = 794,00 € / Divers = 32,00 €.
- Dépenses de l’exercice : 1561,71 €
Opération « Vous avez dit Sobriété ? » = 1191,22 € / Assurance Responsabilité Civile = 116,10 € / Frais bancaires =
87,60 € / Frais HelloAsso = 6,00 € / Frais postaux = 18,20 € / Pot AG 2022 = 42,69 € / Achat brochures Négawatt =
40,00 / Adhésions associations partenaires = 35,00 € / Divers = 24,90 €.

Pour info : 102 adhérents à jour de cotisation sur l’exercice

Rapport commission agriculture (Claudine)
La commission agriculture a bien fonctionné avec diverses rencontres et l'organisation de l'événement
"Comm’un Jardin", en mai. Nos actions ont été tournées vers la problématique des terres agricoles, maintien,
installations, alimentation locale.

- Entretiens avec des membres de la Communauté de Communes :
> la chargée de mission du PAIT en janvier, (Plan Alimentaire Inter Territorial) qui a présenté CRATER, diagnostic
sur l’état de l’agriculture du territoire.
https://crater.resiliencealimentaire.org
> le vice-président chargé de l’agriculture de la Communauté de Communes en juin, échanges sur la zone de
Chabiscol appartenant à la CdC (à la sortie des Vans direction Aubenas) : nous avons suggéré d’y faire une
pépinière d’agriculteurs.

- Rencontre très enrichissante sur les jardins collectifs en mars, avec l’association Pétale 07 et le PAIT.

- Organisation de la journée "Comm’un Jardin" le 14 mai, sur la place Ollier aux Vans, journée autour du
jardin, avec des ateliers et des animations : atelier/jeu avec les graines, fabrication de nichoirs, jardinage,
exposition d'une ruche vitrée. Bourse aux plantes et participation de la Communauté de Communes sur le PAIT
avec des panneaux d'information. Elle a attiré petits et grands et permis d’échanger sur des sujets variés
comme l’autonomie alimentaire, la biodiversité, les pratiques agricoles etc.

Plusieurs membres de la commission étant partis, pour continuer le travail commencé, nous accueillons les
personnes intéressées !
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Rapport commission zéro déchet (Marie et Maryline).
La commission (5 membres actifs) tente de sensibiliser et d'alerter les collectivités locales sur certaines actions à
mener auprès des habitants de notre territoire, pour réduire nos déchets.

- Les fêtes de la gratuité (ou gratiferias).
En septembre 2022, nous avons organisé la première "fête de la gratuité" sur la place Ollier aux Vans avec la
participation d'acteurs locaux engagés, comme notre collectif, dans la réduction des déchets, la sensibilisation
au gaspillage, le recyclage : le Sictoba, l'Atelière, les associations Recycl'Arts (avec son atelier de réparation de
petits outillages) et Pignon Libre. Des adhérentes ont également tenu des stands comme Claudine et la
fabrication de petits sacs de courses ou Anaïs et la fabrication de lessive. Ce fut une journée couronnée de
succès.
Nous renouvelons l'événement le 1er Octobre sur la commune de St Paul le Jeune.
Dans la même veine, nous avons participé à la gratiféria organisée par le SEL, le Secours Catholique et les
Restos du Cœur, début juin aux Vans. Une nouvelle gratiféria organisée par les mêmes associations devrait avoir
lieu en novembre, autour du jouet et des objets cadeaux pour Noël.

- Matinée de sensibilisation autour des composteurs de la commune des Vans, dans le cadre de la "semaine
de la sobriété" organisée par le Collectif.
Avec Francis Chalot, un de nos adhérents, spécialiste des déchets, nous étions présents, sur deux lieux de bacs
à compost (en face de la Ferme des Rayols et avenue Duclaux Monteils). Peu d'habitants nous ont rejoints
malgré notre campagne d'information importante tant par l'affichage que par les flyers distribués dans les boîtes
aux lettres des quartiers concernés. Néanmoins, ce fut une matinée riche en échanges avec les quelques
participants et les représentants du Sictoba et de la commune. Notre action a permis de pointer les
améliorations à apporter, notamment sur la signalétique et l'information pratique des bacs à compost. Les deux
collectivités présentes, nous ont assurés y travailler. Pour l'instant (4 mois après) il n'y a pas de changement,
mais la commission relance régulièrement ces deux collectivités.

- Opération "STOP MÉGOTS". La commission a également demandé à la commune des Vans et au Sictoba
d'agir sur la réduction et la suppression des mégots qui polluent nos caniveaux. Une réflexion est menée mais
c'est toujours long et nous allons de nouveau repartir en croisade pour obtenir des actions, des cendriers, des
campagnes de sensibilisation.

Commentaires sur les sujets traités par la commission :
Il est proposé une discussion sur la loi du 1er janvier 24 à propos de la collecte des bio-déchets.
On constate le manque de pédagogie des intervenants qui sont responsables des composteurs communaux :
proposition de faire une lettre ouverte au Maire sur les composteurs.
Déchetterie des Vans : interdiction pour les particuliers de récupérer des objets réutilisables déposés à part
(seules les recycleries y ont accès).
Problème des déchets de l’ancien hôpital déposés sur le parking rue Duclaux-Monteils : après plusieurs mois,
toujours aucune réponse de la Mairie à notre courrier.

Rapport commission énergie :
La commission a travaillé essentiellement sur l'organisation de la "Semaine de la sobriété".

Commentaires sur les sujets traités par la commission :
Eclairage nocturne : on rappelle qu’on peut mettre de mauvaises notes sur Google aux commerçants qui
continuent à éclairer la nuit.
On propose de faire sur le marché une pétition pour le respect de la loi.
On indique le site : sentinelle de l’environnement pour signaler une dégradation environnementale ou présenter
une initiative locale vertueuse.
https://sentinellesdelanature.fr
On remarque que les panneaux d’entrée des Vans indiquent une information fallacieuse : l’extinction de
l’éclairage public laisse à penser qu’elle est sur toute la commune, alors qu’elle n’est faite que sur certains
quartiers
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Rapport commission communication (Jean-Yves)
La commission communication, créée cette année, a assuré la refonte de la lettre d’infos et travaille à la mise en
place d’un blog permettant à la fois l’archivage de notre historique ainsi que la diffusion d’infos fraîches relatives
à l’actualité du Collectif.
Nous manquons d’un profil expert en digital et serions heureux qu’un-e adhérent-e compétent-e se manifeste
pour nous aider techniquement !!!

Rapport sur la semaine « Vous avez dit sobriété » (Jean-Yves)
Elle a eu lieu en avril 2023.
Échec quant à la mobilisation des jeunes publics (collèges-lycées) pour lesquels nous avions investi dans les
jeux « Carboniq » (manière ludique d’aborder les problèmes de décarbonation) et dans une collaboration avec le
Centre Socio Culturel Revivre.
La soirée du vendredi aux Vans (projection du film « Régénérer » de Cyril Dion puis table ronde avec Nelly Pons,
Olivier Sidler et Sylvestre Huet) a été jugée comme réussie, rassemblant plus de 250 personnes.
A noter aussi l’organisation d’une soirée à St Paul le Jeune avec projection de « Ma ville demain » puis
interaction avec la réalisatrice Caroline Dragacci qui a rassemblé 35 personnes.

Commentaires sur les sujets traités par la commission :
On rappelle que nous devons être plus qu’une force de proposition auprès des élus, mais aussi un collectif qui
informe !
On suggère de nous appuyer davantage sur les autres associations.
On propose d’utiliser l’outil “Fresque”.

Election des membres de la Direction Collégiale (de 9 à 12 membres) :
3 membres ne se représentent pas : Dom Gutman, Anaïs Laurioux, Maryline Sisinni.
9 membres se représentent : Claudine Bernard, Arnaud Froment, Marie Galimard, Dominique Guillemet,
Jean-Luc Jarry, Jean-Yves Meilland, Jacques Mardelle, Olivier Sebart, Thierry Tournoux.
Il reste 3 places à pourvoir.
Pas de nouvelles candidatures.

Projets
- Commission jeunesse : dans la suite de la semaine sur la sobriété, nous créons la commission Jeunesse qui
a pour vocation de s’adresser aux jeunes publics et d’agir sur leur environnement. Plus particulièrement pour
travailler sur la sensibilisation à la transition écologique avec les élèves du collège des Vans.
Contact est pris avec le collège des Vans (sa principale et quelques professeurs) .
Contact aussi avec le Laboratoire des Transitions (Drôme) qui a l’habitude d’intervenir auprès des jeunes publics
(collèges et lycées).
Dans ce cadre là, nous recherchons une personne jeune et motivée pour se former aux outils pédagogiques et
intervenir dans les collèges ardéchois .
Dans ce cadre, l’idée est aussi de travailler pour que le département installe des panneaux photovoltaïques sur
les toits du collège Léonce Vieljeux, planter des arbres et dégoudronner la cour.

- Evénementiel 2024 : le thème de l’EAU est proposé .
Les adhérent-e-s motivé-e-s pour nous aider à l’organisation sont prié-e-s de se faire connaître rapidement .
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Règlement intérieur (Arnaud)
Un règlement intérieur avait été prévu dans les statuts mais jusqu’à présent son élaboration n’avait pas été
finalisée.
L’objectif est de donner un cadre de fonctionnement (en particulier pour la Direction Collégiale : DC) beaucoup
plus facilement modifiable que les statuts.

Les principaux points abordés dans ce projet de Règlement Intérieur :
- confirmation de la cotisation libre
- organisation de la DC en 4 pôles : coordination, communication, secrétariat, trésorerie
- majorité des 2/3 pour prises de décision en DC
- consultation des adhérents pour décisions « majeures »
- ouverture des réunions de DC à l’ensemble des adhérents (sans droit de vote)
- possibilité d’animation des commissions et groupes de travail par adhérent non membre de la DC. Dans ce cas
participation (sans droit de vote) de celle ou celui-ci aux réunions de DC

Débat :
Longue discussion sur l’opportunité d’instaurer un règlement intérieur.
Interrogation sur un ralentissement éventuel des prises de décisions, sans garantie que ce qui pose problème
soit débattu à fond, si on évacue le débat vers une AG extraordinaire.
Il a été dit aussi qu’une association qui veut grandir et durer doit se structurer et poser des gardes-fou.

Votes
Les votes, réalisés sur bulletins distribués à l’entrée aux adhérents à jour de leur cotisation, ont été dépouillés à
la fin des débats pendant le pot de l’amitié. (37 bulletins rendus et dépouillés)

Vote des rapports : rapport financier et rapports des commissions.
→ adoptés à l’unanimité

Élection des membres de la Direction Collégiale :
→ les 9 membres se représentant sont tous réélus.

Vote du Règlement Intérieur :
→ 28 pour
→ 6 contre
→ 3 abstentions
→ le Règlement Intérieur est adopté

_______________________________
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